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河河道道污污染染，，治治不不了了还还是是不不想想治治？？
□徐国维

近日有市民反映，历城区
赵王河污染严重。记者实地探
访发现，河中漂浮着大量垃圾，
河水浑浊不堪，而且散发着恶
臭。历城区水务局、环保局和荷
花路街道办事处回应，赵王河
治污难度大，单个部门解决不
了问题。（据齐鲁晚报12月17日
C5版）

现在是冬天，问题尚且如
此严重，如果是夏天会是什么
样？情况可想而知，用附近居民
的话说就是，恶臭熏得人吃不
下饭去。另外，赵王河最后汇入

小清河，间接污染的还是小清
河。

其实，赵王河污染问题媒
体已经报道过多次，但问题一
直没有解决。相关部门都说治
污难度大，到底难在哪里？水务
局的工作是疏通河道，不能管
污染排放；环保局监管企业排
污，但管不了居民排污；居民生
活污染又涉及两个街道，一致
行动才有效果。既然都是各管
一摊，而且责任清楚，那么只要
相关部门各司其职、各尽其责，
河道疏通了、企业不排污了，居
民生活垃圾不乱扔了，都把自
己分内的工作做好了，该管的

事管好了，问题自然也就解决
了。

事实上，赵王河到今天这
个样子，已经不是一天两天的
事了，解决起来确实有难度，
但并非到了解决不了的地步，
解决问题的难度真正在于，相
关部门都在强调难度，谁也不
愿意先行一步，把自己的工作
做到位。进一步说，如果污染
现象刚出现时，相关部门就开
始做工作，问题也不会这么严
重，解决起来也不是什么难事，
如今的难题是相关部门工作不
到位日积月累造成的。

原先清澈有鱼的河道变成

一条臭水沟，而且问题长期得
不到解决，影响居民生活，影响
城市形象，更在透支相关部门
的公信力。不管是什么原因，不
管解决起来有多难，只要相关
部门下决心解决就不难。

河道污染得不到治理，相
关部门都有责任，一再强调难
度，实际上就是在推脱自己的
责任。从另一个方面讲，好干的
工作谁都能干好，越是不好解
决的问题，才越能考验相关部
门的工作态度和能力，把不好
解决的问题解决了，才是能力
的体现，成绩的展现，民众想不
鼓掌都难。

@齐鲁晚报：2015年1月1日起，
奥数、国家二级运动员、省级三好
学生、全国青少年科技创新大赛等
6项全国性鼓励类加分项目将取
消，只保留烈士子女、自主退役士
兵、华侨子女等5类加分项目。据了
解，目前各省市加分分值从5分至20

分不等。
高彪Yff：个人奋斗越来越不值

钱，拼爹的时代。
cielcoq：为了公平应全部取消。
刘经纬JinniLau：不知为何，直觉

告诉我，应该取消的是后五项。

葛原生态

不不让让托托管管班班““脱脱管管””，，就就要要跟跟进进监监管管
□冯勇

每天放学，在校门口翘首
以待的，不仅仅是学生家长，还
有一群举着写有“××小饭桌”、

“××托管班”字样牌子的人，这
些人就是托管班的老师。家长坦
言，托管费用年年涨，6年花了4

万，可是这些托管班仍然在“脱
管”状态，找不到明确的婆家。（据
齐鲁晚报17日C02版报道）

“托管班”的存在由来已久，
由于生活上的种种现实困难，家
长没有充足的时间接送孩子，很
多低年级的孩子纷纷进入“托管
班”。“托管班”的应运而生，确实

解决了许多家长接送孩子的难
题，同时给孩子提供了一个可以
短期停留、较为适宜的生活休息
空间，但随着家长与孩子对“托管
班”现实的业务需求，“托管班”拓
展衍生辅导业务也就在情理之中
了。

当下，很多“托管班”实行
食宿、辅导等一条龙服务，一些
社会办学机构也相继加入进
来。“托管班”在为孩子们提供
优质服务，保障生活安全，丰富
课余生活方面，确实起到了巨
大的作用，而我们却不能忽略
另外一个令人担忧的事实，那
就是“托管班”的日常监督管理

严重缺位，各职能部门工作没
有跟上“托管班”发展的速度，
甚至已经严重滞后了。“脱管”
的“托管班”犹如脱缰的野马，
一路狂奔，难免不出现这样那
样的问题，而一旦出现安全责
任事故，或者其他方面的经济
纠纷，无论对孩子、家长，还是

“托管班”正常的经营秩序和信
誉，势必造成不必要的负面影
响。特别是本着对那些少不更
事懵懂无知，需要最大化地关
爱与呵护的孩子，政府职能部
门联合执法就显得异常重要与
迫切。

对于“托管班”的管理与监

督，食药、教育、民政、工商、卫
生等部门应根据“托管班”的发
展情况及时地跟进，密切协作
联合执法，绝不给任何违规经
营者以可乘之机，切实维护家
长和孩子的合法权益，最大限
度地保护孩子的生活安全。如
果职能部门对社会上一些新生
事物，一些新产生的机构和业
务，因国家暂无相关规定而不
加监督与管理；不是积极想办
法完善机制，而是借机推卸责
任，那“脱管”的就不仅仅是“托
管班”，还有自身的职责与义
务，更与“践行群众路线”的公
仆意识背道而驰。

葛泉眼

电话：96706 邮箱：qlwbjzx@163 .com QQ群：107866225

本报剪子巷杠子头栏目自创办
以来 ,得到了众多杠友的支持与厚
爱,为将杠子头栏目办得更好,集思广
益,加强与杠友的互动,现向广大读者
征集每周一期的杠子头话题,征集那
些围绕济南、贴近生活、适合开杠的话
题。如果您有适合抬杠的话题,可以
告 诉 我 们 , 您 可 以 发 送 至 邮 箱
qlwbjzx@163 .com,并附带您的联系
方式。如果您的话题被采用,将会在
杠子头栏目公布并有相应稿费。

@齐鲁晚报：济南群康的群康
豆排和群康冰点、山东沙土食品的
沙土炒花生、日照御青茶业的日照
绿茶、济南维特雪人的油炸休闲小
点心(蛋蛋片)、济南重棒食品的酷
磕瓜子、济南历下万亩田粗菜馆的
草鱼等14种食品被检不合格。

v优雅的眼神v：逮到狠狠地惩
罚他们。

叫什么都不如叫赵夫人：自己
人毒死自己人，没良心。

凤凰于飞2012666：民以食为
天，食品安全是天大的事，这些对食
品安全不负责任的企业必遭消费者
的唾弃，企业的发展也必将止步。

高考取消六项加分！

14种食品上“黑榜”

杠子头话题征集

葛有么说么
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